

**NUESTRO**

ORGANO DE LA OBRA



**AUXILIO**

SALESIANA EN MENORCA



## Caida inesperada y cuenta pagada

A fines de octubre de 1841 invitaron a Don Bosco para hacer el panegírico de S. Benigno en Lavriano, y dice un manuscrito de Don Bosco: «Condescendí gustoso, por ser Lavriano el pueblo de mi amigo y compañero D. Juan Grasino, después párroco ne Scallenghe.

Como era día festivo, y debiendo celebrar la santa misa antes de partir para comodidad del pueblo, tuve que tomar un caballo para llegar a tiempo de predicar. Ya había recorrido la mitad del camino trotando y galopando y me encontraba ya en el valle de Casal Borgone, entre Cinzano y Bersano, cuando de un campo sembrado de mijo se levantó de improviso una bandada de pájaros, que con el ruido que hicieron volan-

do, me espantaron el caballo, el cual se dió a correr por caminos, campos y prados. Me sostuve a duras penas en la silla; pero noté que aflojándose se deslizaba hacia el vientre del animal, que redobló entonces su furia; intenté una maniobra de equitación, mas la silla fuera de su puesto me empujó para arriba y caí de cabeza sobre un montón de piedra desmenuzada. Un hombre que estaba en una colina cercana observó el lastimoso accidente y acudió en mi ayuda con un criado suyo. Me encontró privado del conocimiento, me llevó a su casa y me acomodó en el mejor lecho disponible. Me prodigó los más caritativos cuidados y después de una hora recobré mis facultades y conocí que estaba en casa ajena...

¿Pero dónde estoy?—En la colina de Bersano.—¿Bersano?—Sí, en casa de Juan Colosso.—¿Colos-

so?—Sí, Colosso, apodado *Brina*.  
—¡Ah! ¿*El Brina*?— Cabalmente soy yo...

Mientras viene el médico voy a contarle alguna aventura. Mire V. lo que me pasó en cierta ocasión.

Hace unos años, era en otoño como ahora, había yo ido a Asti con mi mula a hacer provisiones para el invierno. A la vuelta y llegado al valle de Morialdo, mi pobrecita mula, demasiado cargada, se cayó en un pantano quedando como clavada e inmóvil. Era a eso de la media noche con un tiempo oscurísimo y lluvioso. No sabiendo que hacer me puse a gritar pidiendo auxilio. Después de algunos minutos me respondieron desde una casita inmediata. Vinieron un seminarista, su hermano y otros dos hombres con luces. Ayudáronme a descargar la mula, la sacaron del fango y me condujeron con toda la carga a su casa. Yo me hallaba medio muerto y enlodado de pies a cabeza. Me limpiaron, me refocilaron con una gran cena y después me dieron un lecho blandísimo. Quise a la mañana siguiente recompensarles, como era mi deber, pero el seminarista rehusó diciendo: Puede ocurrir que mañana tengamos nosotros necesidad de usted.

Al oír aquellas palabras me sentí conmovido; mi interlocutor notó mis lágrimas.

—¿Se siente mal? me dijo.—

¡No! respondí, me agrada tanto esta relación que me conmueve. —¿Si pudiera yo hacer algo por aquella buena familia...!—¿Cómo se llamaba?—La familia Bosco, vulgarmente *Boschetti*. Pero ¿por qué se conmueve tanto? ¿Conoce V. acaso a aquella familia? ¿Vive, está bien aquel seminarista?— Aquel seminarista, repuso Don Bosco con enternecida satisfacción, está bien: ahora es ya sacerdote, y aquel sacerdote soy yo, a quien V. con tanta presteza ha socorrido y llevado aquí a su casa. La Divina Providencia ha querido darnos a conocer con este hecho que, bien halla quien bien hace.

Cualquiera puede imaginar la admiración y el placer de aquel buen cristiano y el mío, cuando Dios en la desgracia quiso ponerme en manos de tal amigo... Restablecido al cabo de pocos días pude montar a caballo y volver a casa acompañado de Juan Colosso, de quien siempre conservé grata memoria...»

## En el Santuario de María Auxiliadora

### Noticias

El 20 del pasado junio y ante el altar de María Auxiliadora, uniéronse con el lazo matrimonial el antiguo alumno D. Bernardo Coll con la Srta. Catalina Anglada Píco. Bendijo dicha unión y celebró

la santa misa el Rdo. D. José Sintes.

—El 8 del corriente mes hizo su primera comunión, a los pies de María Auxiliadora, el angelical niño Agapito Villar Camps, alumno de este Colesio.

*Turnos de misas.*—El 8 y 28 del pasado mes y el 9 del corriente celebráronse en el altar de nuestra celestial Madre, María Auxiliadora, unos turnos de misas en sufragio, respectivamente, de don Juan Soliveras, D. José Florit Anglada y D. Adolfo León, q. e. p. d.

—Hemos recibido un exvoto de D.<sup>a</sup> Catalina Pizá para agradecer a María Auxiliadora dos favores conseguidos de tan buena Madre.

D.<sup>a</sup> Margarita Gonzales entrega 5 ptas. en acción de gracias a María Auxiliadora.

D.<sup>a</sup> Ana Femenias hace cantar una Salve.

El joven Ginés Monpió manda 5 ptas. para la celebración de una misa en el altar de S. Juan Bosco por el feliz éxito en los exámenes.

### Cultos

JULIO, 24. — *Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—Horario de misas: 5'30; 6; 6'30; 7; y 7'30. Durante la misa de 5'30 habrá meditación y consagración a la Virgen Auxiliadora; en la de 7'30 se rezarán las oraciones de costumbre y el Santo Rosario.

Por la tarde, a las 7, Salutación a la Virgen Auxiliadora con el

canto de Ave-Marías, plática, canto del Magnificat, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

AGOSTO, 1.—JUBILEO DE LA PORCIÚNCULA.—Desde las 12 de hoy hasta las 12 de la noche de mañana puede ganarse la *Indulgencia de la Porciúncula*.

Los Cooperadores Salesianos y Archicofrades de María Auxiliadora pueden ganar dicha Indulgencia visitando el Santuario de María Auxiliadora y cumpliendo con las demás condiciones debidas (Pío IX, 7 mayo 1876).

Las demás condiciones debidas son: confesión y comunión y el rezo de seis Padrenuestros, Avemarias y Gloria, según las intensiones del Sumo Pontífice en cada visita.

Día 3.—*Primer viernes de mes.* Durante la misa de 5'30 y 7'30 se practicará el ejercicio de la Buena Muerte.

### TESORO ESPIRITUAL

Los Archicofrades de María Auxiliadora, cumpliendo con las debidas obligaciones, pueden ganar, a más de las muchísimas Indulgencias parciales, *Indulgencia Plenaria* los días 24 de Julio, 3 y 15 de agosto.

## Gracias de María Auxiliadora

*Ciudadela.*—Junio 1934.—¡Gracias, María Auxiliadora!—Venía sufriendo mi espíritu, desde muchos años, anhelando alcanzar del Cielo una gracia espiritual, muy extraordinaria.

Puesta la confianza en Vos, no me cansé de rogar, asiéndome, por medio de las oraciones, a vuestro Hijo predilecto San Juan Bosco, recordándole que, si cuando vivía en la tierra alcanzaba tantas gracias de María Auxiliadora, no podía ser menos estando tan cerca de Vos, en el Cielo.

Sin saber como, y de una manera prodigiosa, obtuve lo que con tanto fervor e interés pedía.

Para demostrar una vez más mi agradecimiento me sirvo de NUESTRO AUXILIO, recomendando a todos los devotos de María Auxiliadora, que, en sus tribulaciones, acudan a la celestial Reina.—F. R.

*Ferrerías.* — Mayo 1934. — Temiendo perder en un negocio de mucha importancia, acudí a María Auxiliadora suplicándole me ayudara a salir con éxito de mi empresa. La Virgen me auxilió y todo salió como yo deseaba, lo que publico para agradecer el favor a la Virgen de D. Bosco.—J. P.

*San Cristóbal.*—Mayo 1934.—Estando enfermo gravemente un sobrino mío, recurrí a nuestra buena Madre María Auxiliadora. Muy agradecida por haber obtenido la salud, cumplo con la promesa de publicar la gracia en NUESTRO AUXILIO.—JUANA PONS PONS.

Piensa que las espinas de la vida se cambiarán en rosas en el momento de la muerte. (San Juan Bosco).

## De nuestro Colegio

### Onomástico del P. Director

Cariñosa, íntima, salesiana resultó la fiesta del homenaje al Reverendo P. Pedro M. Iglesias, celebrada el día 29 del pasado Junio. Precedió a la solemnidad una hermosa velada, a la que asistieron nuestros alumnos, antiguos alumnos y cooperadores. Abierto el acto por nuestra orquesta, dedicó el homenaje un P. Salesiano, felicitando al P. Director en nombre de toda la familia local salesiana. Siguiéron varios números musicales y literarios, y terminó el obsequio la sencilla y apropiada zarzuelita «Aritmética en solfa» de nuestra colección. Al día siguiente los cultos religiosos revistieron la máxima solemnidad, correspondiendo a ello la concurrencia muy numerosa. Durante todo el día el P. Director recibió felicitaciones afectuosas de los alumnos, antiguos alumnos, cooperadores y de numerosos amigos. Por la tarde tuvo lugar la anunciada Tómbola para los alumnos de nuestro Colegio y Oratorio Festivo, debiéndose hacer en el salón de actos por presentarse el tiempo lluvioso, y ocasionando además la suspensión del concierto anunciado por la noche. Una vez más los salesianos en tal ocasión pudieron apreciar la adhesión de Ciudadela a su Obra y el afecto personal

hacia su Rdo. Sr. Director, afecto a que se ha hecho acreedor por sus grandes trabajos para el desarrollo de este Colegio y Centro de Antiguos Alumnos.

## De nuestra Unión

### Los que triunfan

Nuestros antiguos alumnos van obteniendo grandes triunfos en los campos sociales, abriéndose camino en la vida. Esta vez debemos dar nuestras enhorabuenas a los aprovechados jóvenes D. Bartolomé Llabrés y D. Lorenzo Franco, que han terminado su carrera de medicina ultimamente, lo mismo que a sus familias. Son actualmente 48 los jóvenes de quienes sabemos están en posesión de brillantes carreras: a ellos deben añadirse 32 que han cursado la segunda enseñanza y la mayor parte van camino del mismo fin, un grupo escogido de 21 son sacerdotes celosos y ejemplares; 9 han trabajado y trabajan como hijos de la Congregación Salesiana, y terminan el cuadro 37 que actualmente cursan la Segunda Enseñanza en diferentes Institutos: todos hijos de Ciudadela, que llevan y llevarán por doquier la fama de esta ciudad, formando además la gloriosa corona de la Congregación Salesiana. A todo ello podríamos añadir las numerosas

inteligencias que mueven el comercio de estas y otras ciudades y sostienen las industrias con su dirección o su trabajo inteligente, además de un grupo escogido de buenos corazones que se preparan en el Seminario para sacrificarse el día de mañana por el bien de las almas... he aquí lo que los Salesianos han regalado a Ciudadela.

### Comunión mensual

Queda señalada en el presente mes para el día 29, domingo reglamentario.

## Noticias y Variedades



### Recordando un tesoro

*Indulgencias y privilegios concedidos a los Cooperadores Salesianos.*

Entre los varios privilegios concedidos a los Cooperadores Salesianos, se enumeran estos tres muy importantes.

Los Cooperadores participan de todas las misas, oraciones, novenas; tríduos, ejercicios espirituales, predicaciones, Catecismos, y, en una palabra, de todas las obras de piedad y de Caridad que los Religiosos Salesianos hagan en el ejercicio de su ministerio y en todos los países del mundo donde se encuentren.

### *Indulgencia del trabajo*

El Santo Padre Pío XI, en la audiencia concedida al Rector Mayor, Muy Rdo. D, Felipe Rinaldi, el 6 de junio de 1922, concedía benignamente este singularísimo favor:

«Cada vez que los Salesianos, Hijas de María Auxiliadora, alumnos, ex alumnos y Cooperadores de ambos sexos unan al trabajo (cualquiera que éste sea) una devota invocación, aunque sea brevísima, ganarán indulgencia de *cuatrocientos días e Indulgencia Plenaria* una vez al día, aplicable a las almas del Purgatorio.

Para ganar esta indulgencia plenaria basta el estado de gracia.

### *En la hora de la muerte*

Pueden ganar indulgencia plenaria, si confesados y comulgados pronunciasen devotamente el Santísimo Nombre de Jesús con la boca, a ser posible, o al menos con el corazón.

### *Para los cooperadores difuntos*

Todas las Misas que cualquier sacerdote celebre en sufragio de los Cooperadores difuntos, son siempre y dondequiera de altar privilegiado.

*Nota.* — Altar privilegiado es aquel al cual el Papa concede indulgencia plenaria en sufragio del difunto por quien se aplica la Misa en él celebrada.

### **Palabras de San Bernardo**

*María.* — Es María la estrella

resplandeciente y hermosa, colocada en el cielo de este mar inmenso del mundo, que brilla por sus méritos y guía con sus ejemplos. ¡Oh! Tú, quienquiera que navegas en medio de los torbellinos y borrascas de este mar, no apartes los ojos de la luz de esta estrella, si no quieres que las tempestades te sumerjan. Si se desatan los vientos de las tentaciones, si das con los escollos de las tribulaciones, mira a la estrella, invoca a María. Si te arrastran las oleadas de la soberbia, de la ambición, de la envidia, mira a la estrella, invoca a María. Si combaten la navicilla de tu alma, la ira, la avaricia o los deleites de la carne, mira a la estrella, invoca a María.

Si te espanta la atrocidad de tus crímenes, o te confunde la fealdad de tu conciencia, si temes los juicios divinos, si caes en abatimiento y tristeza o en el abismo de la desesperación. piensa en María. En los peligros, en las angustias y adversidades, piensa en María, invoca a María. No se separe su nombre de tus labios, ni su imagen de tu corazón, y para alcanzar sus gracias, imita sus ejemplos. Siguiéndola, no te extraviarás; suplicándola, no desesperarás; escuchándola, no errarás. Si ella te sostiene no caerás, si te protege no temerás, si ella te guía no te fatigarás, si ella te es propicia, llegarás a tu celestial destino.

### Sinceridad de un sabio

Hallábase Solón, celebre legislador de Atenas, en la corte de Creso, rey de Lidia, famoso por su opulencia. Ordenó este príncipe que se le mostrase minuciosamente toda la magnificencia de su palacio, y creyendo después haberle deslumbrado con semejante espectáculo, le dijo: «¿Cuál creéis que es el hombre más dichoso de todos los que habéis visto en vuestra vida?» Creía Solón le respondería: «Sois vos.» Pero se quedó admirado cuando el sabio le contestó tranquilamente:

«El hombre más feliz que he conocido es un ciudadano de Atenas llamado Tellus, de virtud sin tacha, que después de haber gozado toda su vida de un modesto bienestar y haber visto floreciente a su patria, dejó a sus hijos estimados de todo el mundo, tuvo la dicha de ver a los hijos de sus hijos, y por fin murió gloriosamente peleando por la patria».

—Y después de Tellus? dijo el rey. Solón citó dos hermanos muy jóvenes que murieron después de cumplir un acto heroico de piedad filial. ¿Y yo? exclamó Creso ya irritado; según eso a mí no me crees feliz.—Príncipe, respondió Solón, hasta ahora vuestra existencia ha pasado en la prosperidad, pero no consiste en eso la verdadera felicidad. ¿Quién sabe el porvenir que a cada uno le es-

pera? ¿Quién sabe la suerte que os aguarda después?»

No agradó a Creso aquel lenguaje tan franco y tan cencillo, pues sus aduladores le habían hecho creer que era el más feliz de los persas; y cuando se vió reducido a la esclavitud, se acordó de aquellas palabras, exclamando: «¡Ah, Solón, Solón! ¡Solo tú me dijisie la verdad!»

### El Catecismo

Al felicitar el Presidente de la República del Ecuador, García Moreno, a un joven que al doctorarse en Leyes había hecho brillante examen le dijo:

—Verdaderamente está fuerte en Derecho: pero ¿sabe usted el Catecismo? Porque para administrar justicia es necesario que el magistrado conozca antes a Dios, e interrogándole sobre la doctrina no pudo conseguir ni una sola respuesta.

—Siento decir a usted—exclamó García Moreno—que aunque recibirá la borla de Doctor, no podrá ejercer su profesión hasta que sepa el Catecismo.

Recomendamos a las oraciones de nuestros lectores el antiguo alumno D. Francisco Mesquida Gorriás, q. e. p. d.

La misa reglamentaria, en sufragio de su alma, se celebrará a las 7'30 del próximo 29, día señalado para la Comunión mensual.

# Fiesta de fin de curso

-- 22 de Julio 1934 --

## ACTOS RELIGIOSOS

*Mañana.*—A las 7'30, misa de Comunión general, con canto de apropiados motetes.

A las 9'15, misa solemne celebrada por el Rdo. P. Director. Se cantará por todos los alumnos del Colegio la *Misa de Angelis*.

*Tarde.*—A las 3'30: canto del magnificat, sermón en el que el Rdo. P. Director dará los *Recuerdos de vacaciones*, Te-Deum y Bendición con S. D. M.

## Exposición Didáctico-Escolar

A las 10'30 de la mañana se inaugurará la Exposición de los trabajos escolares de los alumnos del Colegio.

Dicha Exposición quedará abierta hasta el día 25 del actual, pudiéndose visitar todos los días de 9 a 12 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

## SOLEMNE DISTRIBUCIÓN DE PREMIOS

A las 5'30 de la tarde

1. *Canto escolar*, por todos los alumnos del Colegio.
2. *La educación de los niños*, dos palabritas por el Sr. Consejero Escolástico del Colegio.
3. *Distribución de premios* a los alumnos de la Preparatoria, 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> Elemental.
4. *Canto humorístico*, por el alumno J. Florit.
5. *Los premios*, dialoguito por varios alumnos.
6. *Distribución de premios*, a los alumnos de las clases 3.<sup>a</sup>, 4.<sup>a</sup> y 5.<sup>a</sup> Elementales.
7. *Lecciones de Aritmética*, zarzuelita salesiana.
8. *Adiós al curso*, canto escolar.

Nuestro

Dirección: Colegio Sa.

Biblioteca Pública

MAHON